

## EXCELSIOR

## En EU Califican a Videla Como el Peor Violador de Derechos Humanos

NACIONES UNIDAS, 23 de junio. (AP)—En un informe divulgado ayer por la organización privada norteamericana Consejo de Asuntos Hemisféricos, en

el que se critican aspectos de la política de derechos humanos del Presidente Jimmy Carter y que singularizan al gobierno militar de Argentina como el

peor violador de dichos derechos en América Latina; se señala además que:

En la República Dominicana "siguen las violaciones de los derechos humanos. El Presidente electo Antonio Guzmán, del Partido Revolucionario Dominicano (PRD) tiene mucho que temer todavía de los militares y de los derechistas, si intenta reformas significativas. Allí existe aún un grave problema en cuanto a si los militares permitirán al nuevo gobierno tomar posesión en agosto, y la policía podrá estar detrás de la ola de asesinatos y encarcelamientos de líderes del PRD que se está realizando ahora".

Según el informe en México se encontraron "elevados niveles de violencia contra líderes agrícolas en Sonora y otras partes de ese país, encarcelamientos de disidentes políticos, tácticas de presión por las fuerzas de seguridad, favoritismo hacia instituciones que apoyan al gobierno, y la conducta corrupta de algunos miembros del gobierno y las agencias autónomas".

De Honduras señala el informe que la nación "está bajo un férreo mando que no tolera fácilmente la libertad de debates", y de Ecuador que "aunque el actual gobierno ha respetado generalmente los derechos humanos garantizados en la Constitución, se han producido un número de arrestos políticos".

Con referencia a Perú señala que el gobierno actual ha expulsado a intelectuales y otros críticos, un creciente número de manifestantes cívicos han sido muertos, muchos heridos y cerca de 2.000 protestantes arrestados por la policía".

También agrega el informe del Consejo cierta mejoría sobre derechos humanos en algunos países latinoamericanos, al señalar entre ellos a Paraguay, Brasil y Haití.

De las democracias latinoamericanas a Venezuela y Costa Rica, apuntando

que ambos países cuentan con "el mejor expediente sobre derechos humanos en el hemisferio".

Subraya el Consejo que "Venezuela ha avanzado más que Costa Rica, siendo un modelo para Estados Unidos como la fuerza más activa en el hemisferio, abogando consistentemente por un amplio programa regional de derechos humanos".

Según el informe, Colombia "tiene un expediente desalentador, por no apoyar las iniciativas pro derechos humanos planteadas por otras democracias en las organizaciones regionales.

El informe no menciona a Cuba.